
لماذا لم يتم استدعاء الطبيب المتسبب في الخطأ الطبي 
الذي اودي بحياة الصواغ عبر الانتربول؟ اهناك شيئا 

يريدون ان يخفوه.
النائب خليل أبل يترك قاعة عبد الله السالم محتجا 
علي عدم اعطاءه الوقت الكافي للحديث ويقول اثناء 

خروجه بصوت عالي هذي فوضي ومو مجلس.
الرئيس الغانم: تخصيص ساعتين لمناقشة تقارير 
اللجان هو قرار المجلس.. ولا يجوز القول بأنه يتم سلق 

التقارير.
الغانم: ترفع الجلسة لاداء الصلاة.

استئناف عقد الجلسة.
صفاء الهاشم: جميع المشاكل ال��واردة في تقارير 
اللجان البرلمانية سببها الكثافة السكانية غير العادية 
والازدحام المروري في البلد تسببه التركيبة السكانية 
غير الطبيعية وكثرة الوافدين مقارنة بالمواطنين.. 
ال��واف��دون في الكويت عبارة عن بكتيريا انتهازية 
فعدد السيارات اصبح ضعف عدد السكان.. الوافدون 
يسوون الح��وادث ويزهقون ارواح عيالنا.. ٥٧١ الف 
رخصة قيادة تم استخراجها للكويتيين مقابل ٦٥٧٨٨٥ 
الف رخصة للوافدين.. من جانب آخر، اطالب الكويتيين 
بعدم اكل سمك العومة والبياح والجم لان فيها نسبة 

زرنيخ سام عالية جدا.
حمدان العازمي: للاسف بعض النواب والمسؤولين 
ممن يطالبون بسحب رخص قيادة الوافدين او عدم 
التجدبد لهم اصبحوا عاجزين عن ايجاد حلول للقضاء 

علي الازدحام المروري وما لديهم غير الوافدين
صفاء الهاشم تذكر حمدان العازمي خلال حديثه 
ببعض المعلومات.. وي��رد مم��ازح��ا: شرايك تتكلمين 

بدالي؟
خليل ابل: تقارير اللجان البرلمانية تتناول قضايا 
غاية في الاهمية بالنسبة للدولة والمجتمع وحتي 
الاس��رة ولاب��د من وج��ود اليه للتعامل معها س��واء من 
الحكومة او المجلس فاين مؤسسات الدولة للمعنية من 
قضايا المخدرات وانتشارها وكذلك ما هي الضمانات 
للمواطن الكويتي الذي يعمل في القطاع الخاص.. اذا 
ماكو احد يلجم ظاهرة الاستخفاف الحكومي بالمجلس 
خاصة عدم حضور لجان التحقيق فان الامر خطير.. 
وإذا استمرت وزارة الصحة بطمطمة الموضوع سيصل 

الدم إلى الركب سياسيا.
حمدان العازمي بدون ميكروفون يعلق علي عبارة 
خليل ابل الدم السياسي سيكون للركب قائلا كيف يعني
خليل ابل يرد عليه: قابلني بعد الجلسة عند فرع 

الجمعية واشرحلك كيف يكون الدم السياسي للركب
سعدون حماد: كان يفترض علي لجنة التحقيق في 
اقالة رئيس مجلس ادارة مؤسسة الخطوط الجوية 
الكويتية ان توصي باعادة رشا الرومي الى منصبها 
فهي شخصية الكل يشهد بكفاءتها.. رش��ا الرومي 
اجبرت علي الاستقالة.. وبالنسبه لموضوع ظاهرة 
المخدرات تتزايد مستمر وانتشرت في المدارس وللاسف 

ليس لدينا مستشفيات ومراكز علاج للمدمنين.. مواني 
الكويت بدون بوابات ودبوان المحاسبة سجل العديد 
من المخالفات علي مؤسسة المواني وهناك ٩ حاويات 

تم تهريبها.
محمد الهدية: وزارة الصحة لم تقم لواجبها تجاه 
قضية وفاة النائب السابق فلاح الصواغ وما يحدث 
من اخطأ طبية ادي الى خفض مستوي ثقة للمواطنين 

بالخدمات الطبية في البلاد.. 
وبالنسبة لموضوع الازدحام المروري فالامر واضح 
لا يحتاج لجان لدراسته فالطاقة الاستيعابية لطرق 
الكويت هي ٩٠٠ الف سيارة بينما يسير من خلالها الان 

مليونا سيارة.
ماجد المطيري: اوصينا في تقرير لجنة التحقيق في 
اختفاء الحاويات بضرورة تنفيذ خطة محكمة وفق 

جدول زمني لتطوير المرافق الجمركية في البلاد وسد 
جميع الثغرات الامنية بها وعلي الحكومة تنفيذ هذه 

التوصيات باسرع وقت.
محمد الحويلة: نطالب بالتصدي بقوة لكل من 
يتسبب ف��ي دخ���ول الاس��ل��ح��ة والم��خ��درات ومختلف 
الممنوعات الى الكويت عبر التهريب ولاب��د من ضبط 
المنطقة الجمركية والضرب بيد من حديد علي كل من 

تسول له نفسه الاضرار بابلاد والعباد.
ال��وزي��رة ج��ن��ان ب��وش��ه��ري: الح��ك��وم��ة ت��ؤك��د الى 
مجلسكم الموقر انها لن تسحب تقرير لجنة التحقيق 
بالنسبة لشركة كي جي ال ومؤسسة المواني تتابع 
القضية المرفوعة ضد كي جي ال من خ��لال الفتوي 

والتشريع ولن نتستر علي فاسد.
خلف دميثير: اطالب بحذف اسماء الشركات من 

المضبطة فهذه دعاية للشركات.
صفاء الهاشم ترد ما فيه شي من ذكر اسم الشركات 

فهذه ليست ماركة.
خلف دميثير يرد علي صفاء: انا اعلم منك بالماركات 
وه��ذه دعاية ونحن في برلمان يمثل الشعب ولسنا 
بصدد اجراء الدعايات للشركات.. اقول دعاية للشركات 

لا وفي ايشرب الاخت الوزيرة جنان دعاية لشركة ما
ص��ف��اء ت���رد ه���ذي ع��لام��ة الم��ارك��ة اش��ع��رف��ك ان��ت 

بالاشربات.
مجلس الامة يقرر احالة التقارير ال٢٦ الى الحكومة 

وذلك بعد امتناع الحكومة عن التصويت بالموافقة.
مجلس الامة ينتقل الى مناقشة تقرير لجنة تحسين 
بيئة الاع��م��ال الخ���اص ب��ص��ن��دوق دع��م الم��ش��روع��ات 

الصغيرة والمتوسطة.
النائب عدنان عبد الصمد يطلب تأجيل نظر القانون 
بسبب ان توزيع التقرير تم بالامس ولم يتمكن النواب 

من الاطلاع عليه.
وزي����ر ال��ت��ج��ارة: ن��ح��ن م��س��ت��ع��دون ل��ل��ل��رد علي 
استفسارات الاخوة النواب فيما يخص القانون.. يوجد 
١٦ تعديلا علي قانون المشروعات الصغيرة والمتوسطة 

واوكد اننا مستعدين للرد غلي اي استفسار.
المجلس يرفض تأجيل مناقشة القانون بموافقة ١٤ 

من حضور ٤٣ نائبا.
عدنان عبد الصمد: عقب التصويت لدي معلومات 
بان الحكومة كانت تريد تأجيل مناقشة تعديلات قانون 

المشروعات الصغيرة والمتوسطة.
الرئيس الغانم يرد عليه: من طلبت هي الحكومة غير 

الرسمية.
وزير التجارة: تعديل قانون المشروعات الصغيرة 
والمتوسطة يتيح الكثير من الامتيازات التنافسية 
للمشروعات.. التعديلات علي القانون هامة جدا في 
ظل وج��ود ضرر واق��ع علي المبادرين الشباب بسبب 
طول الوقت والان سنتيح للمشاريع الصغيرة امتيازات 
اكثر وسيكون لهم اماكن في ظل توحيد مفهوم المشاريع 
الصغير لدي جميع الجهات الحكومية وتغيير مفهوم 
الصندوق من تمويل فقط الى تمويل ورعاية للمشاريع 

الصغيرة.
صالح عاشور: تعديل القانون ينسف استقلالية 
صندوق دعم وتمويل المشروعات الصغيرة والمتوسطة 
مما يؤدي الى هيمنة الوزير المختص علي الصندوق 
وبالتالي نحن امام امر خطير ج��دا.. وستكون جميع 
التعيينات وفقا لما يريده الوزير بعيده عن الاحتياجات 
الفنية فالوزير سيكون رئيس مجلس الادارة للصندوق 
وبالتالي يتحكم في تعيين اعضاء المجلس والمدير 
ال��ع��ام.. وف��ق التعديلات ف��ان عضو مجلس الادارة لا 
يشترط ان يكون متفرغا وبالتالي سنكون امام حالة من 

تعارض المصالح.
اسامة الشاهين: التعديلات علي القانون ستؤدي 
الى تطوير وتعديل عمل صندوق تمويل المشروعات 

الصغيرة والمتوسطة.
عمر الطبطبائي: الكلام بان التعيينات في الصندوق 
ستكون بيد الوزير المعني غير صحيح انما ستكون بيد 

رئيس مجلس الادارة. 
أن��س ال��ص��ال��ح: بعد م���رور س��ن��وات على تطبيق 
صندوق المشاريع المتوسطة والصغيرة جاءت الحاجة 
إل��ى وض��ع تعديلات عليه من أج��ل استفادة ابنائنا 

وبناتنا من هذا الصندوق بشكل كامل.
شعيب الم��وي��زري: اينما ت��وج��د الم��ل��ي��ارات يوجد 
اللصوص وقانون صندوق دعم وتمويل المشروعات 
الحالي ليس فيه اسس ووزير التجارة يفتر من الصبح 
علي النواب لكي يكسب ودهم في الموافقة علي القانون.. 
لا يمكن ان نمرر قانونا فيه سلب للمال العام والدفع 
نحو اقرار هذا القانون من قبل البعض سببه المصلحة 
الشخصية لهم فهناك اشخاص وشركات خاصة تريد 

الاستيلاء علي المال العام. 
الوزير انس الصالح معترضا علي حديث شعيب 
الم��وي��زري ارج��و شطب ك��ل ال��ع��ب��ارات التي تضمنت 
الاساءة الى العاملين في الصندوق واستغرب استنكار 
العضو شعيب المويزري بان وزير التجارة يريد اقناع 

النواب بالموافقة علي القانون. 
وزير التجارة: نحن نتسابق في حماية المال العام 
وم��ن لديه اي اتهام للصندوق بمحاباة جهة معينة 
فعلي المجلس ان يشكل لجنة تحقيق والتعديلات التي 
بين ايديكم ليست سلق كما يحاول ان يظهر ذلك بعض 
النواب.. انا ذهبت الى بعض النواب لبيوتهم وهذا حق 
اي وزير يريد التطوير في مجال عمله ان يشرح للنواب 
التعديلات واطلب من المجلس بالتحقيق فيما اثاره 

النائب شعيب المويزري. 
الرئيس الغانم يرد: فور اكتمال النصاب سنصوت 
علي تكليف لجنة حماية المال العام بالتحقيق فيما اثارة 

العضو شعيب المويزري. 
شعيب المويزري: انا لم اتهم العاملين بالصندوق 
بانهم لصوص ان��ا قلت اينما توجد المليارات تحوم 

حولها اللصوص. 
عدنان عبد الصمد: الاخ الرئيس سوء الادارة لا يعني 
ان نغير نظام عمل صندوق تمويل المشروعات باكمله 
فيجب ان يكون الوزير مسؤولا عن الجهة التي تتبعة 

دون افراط او تفريط. 
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الحكومة تطالب المجلس بالتحقيق باتهامات المويزري لصندوق المشروعات الصغيرة

الصالح: الكويت سجلت موقفا جديدا 
تجاه الإنسانية ودعم استقرار العراق

أك��د نائب رئيس مجلس ال���وزراء ووزي��ر الدولة لشؤون مجلس 
ال���وزراء أن��س الصالح أن الكويت سجلت اليوم موقفا جديدا تجاه 
الإنسانية وأشقائنا في العراق لدعم استقراره، مبينا أنه متى ما تحقق 

الاستقرار في المنطقة فسيكون أيضا هناك استقرار محلي في دولها.
وقال الصالح في تصريح بمجلس الأمة بعد عودته من مراسم افتتاح 
مؤتمر إعادة إعمار العراق، إن كلمة صاحب السمو بتخصيص مبلغ 
مليار دولار للقروض التنموية من خلال ضوابط وأدوات الصندوق 

الكويتي للتنمية يهدف إلى تمويل المشاريع التنموية.
وبين أن المليار دولار الآخر الذي أعلن عنه سموه يشارك فيه جميع 
المؤسسات الحكومية وليس الهيئة العامة للاستثمار فقط، لبحث فرص 

استثمارية تحقق عائدا استثماريا على رأس المال المستثمر.
وبين أن هذا الاستثمار يعود بالنفع على اقتصاد البلدين، بأن يتم 
تعظيم هذه المبالغ وإيراداتها للكويت، وبالنسبة للجانب العراقي 
فسيتم استثمار هذه المبالغ في الاقتصاد العراقي وخلق فرص عمل 
هناك. وق��ال »أعتقد أن هذا الدعم ال��ذي ورد في كلمة سيدي صاحب 
السمو هو الدعم الأمثل لدولة قوية بإمكاناتها المالية مثل العراق، 

والعراق يحتاج الآن إلى هذا النوع من الدعم التنموي والاستثماري«.
وذك��ر أن الحضور المكثف من القطاع الخ��اص العالمي ال��ذي شارك 
في الاجتماعات يؤكد الرغبة في الاستثمار بالعراق، والكويت يمكن 
أن تكون قاعدة انطلاق يستفيد منها القطاع الخاص الكويتي وتكون 

الكويت أيضا بوابة لوجستية مهمة للاقتصاد العراقي.

  الدلال يسأل وزير التربية عن ملابسات 
وفاة الطالب عيسى البلوشي

 وجه النائب محمد ال��دلال س��ؤالا برلمانيا إلى وزي��ر التربية وزير 
التعليم العالي د. حامد العازمي عن ملابسات وف��اة الطالب عيسى 
البلوشي. ونص السؤال على الآت��ي: فجع أهل الكويت بوفاة الطالب 
عيسى ثامر البلوشي -رحمه الله- الطالب في مدرسة عمرو بن العاص 
الابتدائية بمنطقة الروضة، كما ألم الأس��ر الكويتية وأولياء الأمور 
الظروف المحيطة بعلاقة الهيئة التدريسية بالطلاب وبالأخص الحالة 
التي كان لها دور مباشر وغير مباشر في وفاة الطالب إضافة إلى ما 
أشار إليه الكثير من أولياء الأمور من تراجع الأداء في العلاقة ما بين 
إدارة المدرسة وهيئة التدريس من جانب والطلبة وأولياء أمورهم من 

جانب آخر.
وطالب الدلال إفادته وتزويده بالتالي: 

1 - ما الرواية الرسمية للأحداث الخاصة بالطالب عيسى ثامر 
البلوشي -رحمه الله- الطالب في مدرسة عمرو بن العاص بمنطقة 
الروضة ابتداء من بداية وقوع الاح��داث مع الطالب عيسى البلوشي 

والمدرسة انتهاء بوفاته -رحمه الله-. 
2 - هل قامت وزارة التربية بفتح تحقيق رسمي؟ وهل التحقيق 
يتمتع بالحياد ال��لازم؟ وما التوقيت المتوقع لانتهاء لجنة التحقيق 
مع موافاتي بنتائج التحقيق وقرارات الوزارة في هذا الشأن؟ وهل تم 
إبلاغ السلطات المختصة بالداخلية والطب الشرعي؟ وما نتائج تلك 

البلاغات؟
3 - ما إج��راءات وزارة التربية مع شكاوى أولياء الأم��ور المقدمة 
في مدارس التربية؟ وكيف تتعاطى معها؟ وهل يوجد قرار أو نظام أو 
لائحة تنظم عملية تسلم والتعامل مع الشكاوى التي يتقدم بها أولياء 
الأم��ور في م��دارس التربية؟ مع موافاتي بالقرارات والنظم الخاصة 

بالتعامل مع شكاوى اولياء الأمور او الطلبة او العاملين في المدارس.
4 - ما إج��راءات وزارة التربية للتعامل مع الشكاوى المتقدم بها 
أولياء بعض الطلاب خصوصا في مدرسة عمرو بن العاص بمنطقة 
الروضة قبل وبعد حادثة وفاة الطالب عيسى ثامر البلوشي -رحمه 

الله-.
5 - التقى وكيل وزارة التربية وبعض المسؤولين في المنطقة 
التعليمية مع عدد من أولياء امور عدد من الطلبة يوم 13 فبراير 2018 
في مدرسة عمرو بن العاص بمنطقة الروضة، وفي اللقاء ذكر أولياء 
الامور العديد من الشكاوى والمشاكل تتعلق بالعلاقة بمدرسة عمرو بن 

العاص، ما خطوات وزارة التربية للتعامل مع تلك المشاكل والشكاوى؟
-6 هل يوجد في وزارة التربية أو المناطق التعليمية أو مدارس 
وزارة التربية نظام أو لائحة سلوك وأخلاقيات مهنه تتعلق بالعلاقة 
اللازمة للهيئة الإدارية والهيئة الدراسية مع الطلاب وأولياء أمورهم، 

مع موافاتي بنسخة من تلك النظم أو اللوائح أو القرارات المنظمة لذلك.
-7 هل توجد الية مراقبة وتقييم لأداء الهيئة التدريسية في 
تعاملاتهم اللفظية والقولية خصوصا أن البعض يتجاوز القانون 
والقيم والأخلاق الحسنة في التعامل مع الطلاب ما قد يساهم في خلق 
مشاكل او يتسبب في أضرار مع الطلاب وأولياء أمورهم بشكل مباشر 

أو غير مباشر.

 المويزري يسأل وزير التربية: هل 
خفض سنوات الخبرة لشغل المناصب 
التربوية يتوافق مع المصلحة العامة؟

 
وجه النائب شعيب المويزري سؤالا برلمانيا إلى وزير التربية، وزير 
التعليم العالي د. حامد العازمي عن التعديلات التي قام بها وكيل وزارة 
التربية على بطاقة الوصف الوظيفي بتخفيض سنوات الخبرة لشغل 

مناصب تربوية ومدى توافقها مع الصالح العام.
 ونص السؤال على الآتي: قام وكيل وزارة التربية بتعديلات على 
بطاقة الوصف الوظيفي بخط يده ومهرها بتوقيعه وهذه التعديلات 
جاء فيها تخفيض مدة سنوات الخبرة من 18 سنة إلى 14 سنة لشغل 
منصب مدير عام منطقة تعليمية للحاصلين على مؤهل تربوي ومن 19 
سنة إلى 15 سنة لغير الحاصلين على مؤهل تربوي ومن 20 سنة إلى 

16 سنة لحملة الدبلوم التخصصي والثانوية.
وطالب المويزري إفادته وتزويده بالآتي: هل التعديلات التي قام بها 
الوكيل تتوافق مع المصلحة العامة؟ وما الكيفية والآلية في الاختيار؟ 
وهل هناك أي من المديرين الحاليين الذين لم تكن تنطبق عليهم الشروط 
قبل التعديلات التي قام بها وكيل الوزارة وانطبقت عليهم بعد التعديل؟ 
مع تزويدي بكشف يتضمن الأسماء والسير الذاتية لجميع المتقدمين 

بمن فيهم من تم تعيينهم ونسخة من قرار التعيين.

الدوسري يقترح إنشاء مركز شباب 
متكامل في »جابر العلي«

 قدم النائب ناصر الدوسري اقتراحا برغبة لإنشاء مركز شباب 
متكامل في )جابر العلي( لممارسة الرياضة.

وجاء في الاقتراح برغبة ما يأتي: نظرا لما تؤديه مراكز الشباب من 
دور بارز في تشجيع الشباب على الرياضة، والنأي بهم عن الآفات 
الاجتماعية الضارة، وملء فراغهم بما يفيد المجتمع، لبناء جيل قادر على 
تحمل المسؤولية تجاه وطنه ومواصلة التنمية والازدهار اللذين نسعى 

إليهما جميعا، لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي:
الإس��راع في إنشاء مركز شباب في منطقة »جابر العلي«، يتوافر 
به الإمكانات كافة اللازمة لممارسة الرياضة، على أن ي��زود بمركز 
ثقافي متكامل، يضم أنشطة ثقافية، من مكتبة عامة، ومركز لأنشطة 

الكمبيوتر، ورعاية اجتماعية وثقافية.

الغانم يترأس الجلسة وإلى جواره المرداس

جانب من القاعة امس

ل��ف��ة م��خ��ا ل����ف  أ  20 ب���ل���غ���ت  ج���ي���ة  ر لخ���ا ا ل���ص���ح���ة  ا ة  ر ا ز و ت���ب  م���ك���ا ف���ي  ت  ل���ف���ا لم���خ���ا ا د  ع����د
م��ع��ه��ا ن��ت��ف��ق  لا  ى  خ��ر أ و م��ع��ه��ا  ن��ت��ف��ق  ت  ص��ي��ا ت��و ك  ه��ن��ا و ن��ي��ة  لم��ا ل��ب��ر ا ن  ل��ل��ج��ا ا ن��ش��ك��ر   : ل��ح ل��ص��ا ا ي��ر  ز ل��و ا

ت كا لشر ى ا حد إ « و ت مينا لتأ ا « « و نئ ا لمو ا ك بين » لمشتر ي ا ر ستثما لا ق ا و لصند م في ا لعا ل ا لما د تعد على ا جو كد و سبة أ لمحا ن ا ا يو د
بوشهري تتابع ملاحظات النواب


